

Controversias en los Medios

María Teresa Cervantes Loredo

En los últimos meses los medios convencionales y las redes sociales han sido parte y espacio de fuertes controversias.

El movimiento Me Too desató en nuestro país y en nuestra ciudad una avalancha de denuncias de acoso a través de las redes sociales, particularmente en las universidades, y la controversia se centra en la validez o necesidad del anonimato de esas denuncias.

Otra controversia es el desacuerdo de algunos medios de comunicación con la etiqueta “Fifis” utilizada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para referirse a aquellos medios que constantemente hacen críticas infundadas a sus programas de gobierno y que difunden noticias falsas sobre su persona o su familia. Además ambas partes señalan el uso de bots tanto por parte de los adversarios del ejecutivo como de sus seguidores.

La presencia de youtubers en las conferencias matutinas de López Obrador también provoca controversia con los medios convencionales ya que éstos consideran que desde ellos no se hace verdadero periodismo mientras los youtubers responden que están ganando audiencias por hacer otro tipo de periodismo e informar sin limitaciones lo que no informan los medios convencionales.

La arresto del polémico hacker Julian Assange, fundador de WikiLeaks, también ha sido motivo de diferendo entre quienes lo consideran un héroe de la libertad de expresión y aquellos que lo consideran un peligro para la seguridad de Estados Unidos y otros países. WikiLeaks reveló información clasificada sobre crímenes de guerra cometidos por las fuerzas de Estados Unidos y su red de espionaje a gran escala.

Por otro lado, la crítica situación en Venezuela con la amenaza de intervención por parte de Estados Unidos ha generado otra polémica sobre la forma poco objetiva y parcial de informar por parte de algunos comunicadores y medios, ese fue el caso de Jorge Ramos al hacer un reportaje sobre personas que buscaban comida en la basura y fue muy cuestionado como una noticia falsa o al menos trucada.

Estas controversias están vigentes, ojalá que de ellas surja una nueva deontología periodística y un consenso sobre lo que todos entendemos por la libertad de expresión.